

2 décembre 2000 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Conférence de presse conjointe de M. Jacques Chirac, Président de la République, et M. Wim Kok, Premier ministre des Pays-Bas, sur la maladie de la vache folle et la repondération des voix au sein de la Commission européenne, La Haye (Pays-Bas), 2 décembre 2000.

Q - Monsieur Chirac, quelle est votre opinion sur l'approche néerlandaise de la problématique de la vache folle ?

R - Je pense d'abord que c'est un grave problème qui concerne l'ensemble de l'Europe et qui exige une action coordonnée et harmonisée. Cette action doit être fondée sur une première exigence, qui est la santé publique avant tout. Ne prendre aucun risque. Appliquer le principe de précaution.

Assumer les conséquences, naturellement, et apporter aux victimes, notamment de l'ensemble de la filière allant des éleveurs aux bouchers, l'aide nécessaire jusqu'au retour de la confiance pour leur permettre de surmonter cette crise. Et je vois que tous les pays européens, depuis quelques jours ou quelques semaines, s'orientent dans cette direction.

Q - Monsieur Chirac, est-ce que vous êtes disposé à négocier la repondération ? Est-ce que vous accepteriez que l'Allemagne ait un poids plus lourd que celui de la France ?

R - Cher Monsieur, j'ai déjà eu l'occasion de répondre à cette question il y a deux jours. Je ne veux pas revenir sur ce point. Tout ce que je peux vous dire, c'est que ce problème ne créera pas de difficulté entre la France et l'Allemagne./.

(Source <http://www.diplomatie.gouv.fr>, le 4 décembre 2000)